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V Fase Operativa del Programa de Pequeñas Donaciones Costa Rica 

 

 

REUNION EXTRAORDINATIA DEL COMITÉ DIRECTIVO 

17 de Agosto del 2012  

San Isidro, Heredia 

 

 

I. PRESENTES: 

 

 Diego Lynch, ANAI 

 Vilma Obando, INBio 

 Florangel Villegas, UNED 

 Carlos Barboza, CADETI 

 Eduardo Mata, PPD 

 Paula Zúñiga, PPD 

 

Revisión y comentarios recibidos en forma electrónica de: 

 Kifah Sasa, PNUD 

 Zelma Larios, IUCN 

 Mariano Espinoza 

 

 La reunión da inicio a las 10:00 am. Eduardo Mata da la bienvenida y presenta a la 

Asistente del Programa del PPD que recién fue contratada en el mes de agosto. 

 La revisión de los proyectos se organiza de la siguiente forma, primero lectura de los 

comentarios expresados por medio de correos electrónicos y segundo, discusión en 

plenario de temas adicionales. 

 

II. ANALISIS DE PROYECTOS: 

 

Proyecto No. 1: Impacto de las Actividades Humanas sobre la Vida Silvestre del Corredor 

Biológico Paso del Mono Aullador en Guanacaste, Costa Rica. 

Organización: Fundación Hagnauer. Centro de Rescate Las Pumas 

Monto: $ 31,128.00 

El planteamiento del proyecto no permite ver la relación que tienen sus actividades con el 

objetivo del PPD. El documento tiene un problema de coherencia a nivel general. 

 

El tema es importante para el manejo de corredores y generación de información científica 

sobre conflictos relacionados con la conservación de la vida silvestre, las necesidades de los 

finqueros y el desarrollo de infraestructura, sin embargo hace falta un componente que se 

ocupe de acciones de incidencia política con las municipalidades, los finqueros y el sector 

privado. No se ve el aporte a los indicadores del PPD en el GEF-5. 

 

La problemática real que merece un proyecto como estos está mal planteada, no tiene una 

línea de base bien definida. 

 

El objetivo sigue siendo muy amplio.  
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Resolución: No aprobado 

 

Proyecto No. 2: Promoción de la protección y conservación  del recurso hídrico y la 

biodiversidad en la zona de las nacientes y comunidades beneficiadas y del Acueducto Rural 

Los Santos de Upala. 

Organización: Asociación Administradora del Acueducto Rural Los Santos de Yolillal de 

Upala 

Monto: $ 25.003,94 

En general, todos los indicadores del proyecto deben revisarse (p.e. definir la cantidad de ha. 

donde se van a colocar las cercas, el indicador deber ir orientado al aporte de la cercas: 

“mejorar la protección de las fuentes de agua”; en cuánta cantidad de ha. se van a ampliar). 

 

En el componente de educación ambiental presentar el plan completo e indicar la fase que se 

implementará con el apoyo del PPD. Incorporar actividades que vayan más allá de las charlas 

a acciones más práctica (i.e. desarrollar de forma participativa un vivero de especies para 

reforestación y plan de reforestación en cuencas). 

 

Establecer alianzas con colegios de profesionales para apoyos financieros a voluntarios 

pensionados que apoyen el programa. 

 

Resolución: Aprobado 

 

Proyecto No. 3: Elaborar mediante procedimientos participativos y de concertación el Plan 

Estratégico de la Asociación de Mujeres Organizadas de Biolley. 

Organización: Asociación de Mujeres Organizadas de Biolley 

Monto: $ 5.000 

 

Este documento se presenta para solicitar un apoyo para la etapa de preparación del 

documento de proyecto, se considera como un apoyo especial para un grupo que ha sido 

apoyado por el PPD en fases previas y que ha sufrido daños en la infraestructura por un 

incendio.  

 

En este momento esta CBO está proponiendo reconstruir el albergue o desarrollar un 

proyecto de hospedaje en casas para recuperar sus medios de vida, sin embargo, todavía 

tienen que discutirlo a lo interno del grupo. Los talleres y reuniones propuestos tienen el 

objetivo de definir cuáles van a ser las líneas de acción y la estrategia final del proyecto. 

 

Un facilitador(a) y técnico experto(a) acompañara el proceso de discusión y elaborará el 

documento de proyecto. 

 

Resolución: Aprobado 

 

Proyecto No. 4: “La Ruta para ser Carbono Neutral: Cañas” 

Organización: Fundación Adopta Un Árbol (FUNDARBOL) 

Monto: $ 25,000.00 

 

El componente de la certificación de Bandera Azul Ecológica de las escuelas, tiene unas 

metas muy altas y no incluye un componente de monitoreo, evaluación y seguimiento. Este 

componente debería ser el punto focal del proyecto.  
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El planteamiento del proyecto está demasiado general, con un énfasis muy disperso y con un 

presupuesto muy reducido. Para poder certificar la c-neutralidad se debe ir más allá de las 

acciones del PBAE (p.e. sustitución de bombillos por tecnología de eficiencia energética y 

otros). 

 

Explicitar como se van a lograr las metas y medir los resultados. Decir cómo se van a 

certificar a las instituciones y medir el impacto en la emisión de GEI. El CN dará seguimiento 

a este proyecto en los ajustes solicitados. 

 

Resolución: Aprobado 

 

Proyecto No. 5: Apoyo a los procesos de prevención y control de incendios forestales en el 

Sur de la Península de Nicoya, a través de la participación de brigadas de voluntarios locales. 

Organización: Asociación Ecológica de Paquera, Lepanto y Cóbano (ASEPALECO) 

Monto: $ 20,000.00 

Se apegaron a las recomendaciones (solicitudes) del CDN y la reformulación del proyecto se 

enfoca en la prevención y acción inmediata en caso de incendios forestales. 

 

Resolución: Aprobado 

 

Proyecto No. 6: Establecimiento y consolidación del Consejo Local y apoyo a la elaboración e 

implementación del plan estratégico del Corredor Biológico Alexander Skutch “CoBAS” 

Organización: Asociación de Productores para el Desarrollo Integral de la Microcuenca del 

Rio Peñas Blancas de Pérez  

Monto: $20,000.00 

 

Hacer un cuadro que especifique cuales son las actividades que se van a financiar con los 

fondos de PPD y cuales con el Fondo de Canje (Ver con Ivannia Mejía, coordinadora del 

proyecto Fondo de Canje). Es indispensable para poder hacer el seguimiento de la 

implementación y ver las acciones que se complementan. 

 

La propuesta de crear una organización propia (ONG) es importante porque atiende un 

objetivo específico y les ayuda a enfocar sus esfuerzos de conservación. Sin embargo, esta 

discusión es necesaria tenerla con el programa de Corredores Biológicos para poder definir 

cuál es la recomendación final de parte del CDN respecto a este resultado.  

 

Definir cuál es la meta de fincas que desarrollan mejores prácticas productivas sostenibles. 

Definir la campaña de comunicación de forma que no promocione al consejo local sino en la 

elaboración de material educativo. 

 

Resolución: Aprobado 

 

Proyecto No. 7: Fortalecimiento del Centro Cultural Turístico Bríbripa y sus líneas 

estratégicas. 

Organización: Asociación Bríbripa Kaneblö  

Monto: $29,600.00 

 

El documento de proyecto incorpora las recomendaciones del Comité. La reformulación del 

proyecto estuvo a cargo de Kyra Cruz de ACTUAR, quien también dará seguimiento cercano 

durante la implementación. 
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Resolución: Aprobado 

 

Proyecto No. 8: Turismo Rural Comunitario para el Desarrollo local Sostenible en las 

Comunidades de Mulurvi y Ducha Kicha  

Organización: Asociación de Jóvenes Indígenas Cabécares de Ducha Kicha y Mulurvi por el 

Rescate de la Cultura, el Ambiente y el Desarrollo Sostenible. 

Monto: $31,100.00 

 

El proyecto es presentado por un grupo de jóvenes indígenas que desarrollan actividad 

turística fuera del (cualquier) territorio indígena Nairi Awari. Necesitan equipar una cocina y 

mejorar sus medios para transportar suministros y desplazarse a las comunidades más 

cercanas. Reciben a turistas que usan el Río Pacuare para bajar en Kayak. 

 

Resolución: Aprobado 

 

Proyecto No. 9: Planta procesadora para cacao orgánico de Talamanca: Cero CO2, Cero 

desechos, Mayor productividad de los sistemas agro-ecológicos de alta biodiversidad 

Organización: Asociación de Pequeños Productores de Talamanca (APPTA) 

Monto: $50,000.00 

 

Como organización es un grupo que funciona desde 1987 y están dando el soporte técnico y 

comercial a una gran cantidad de agricultores donde hay un porcentaje muy importante de 

indígenas.  

 

Es importante que se clarifique cómo lograrán "Medir los resultados del proyecto en uso de 

energía, eficiencia, y productividad de la planta procesadora". En los indicadores se expresa 

que requieren de cálculos y conocimientos al ser una metodología nueva. No obstante, sería 

importante mencionar quién acompañará a APPTA para que se facilite obtener la información 

de línea base para este objetivo (en este tema podrían ser acompañado por estudiantes de la 

Maestría en Manejo de Recursos Naturales de UNED). 

 

Resolución: Aprobado 

 

III. Proyectos estratégicos:  

 

El comité analiza la posibilidad de desarrollar algunos proyectos estratégicos en el marco del 

GEF-5. Se menciona que debería ser en temas a nivel de país, estratégicos y de gran impacto.  

Se analizan varias posibilidades y se llega a tres temas importantes, que podrían ser 

presentados en proyectos de hasta USD $150 mil. 

 

Producción Silvopastoril. Propuesta presentada por Carlos Barboza, CADETI.  

Se propone trabajar con el modelo desarrollado por CATIE en Esparza y por el PPD en 

Acosta, de producción silvo pastoril.  Se buscaría implementar un proyecto similar en la 

cuenca del Jesús María donde se estaría apoyando a 200 productores ganaderos para que 

trabajen bajo este esquema. El documento de proyecto se elaborará y se presentará en la 

próxima reunión de CDN. 

 

Educación ambiental. Propuesta presentada por Florangel Villegas, UNED 

Existen muchos  materiales de capacitación y extensión desarrollados por diferentes 

universidades, organizaciones e instituciones estatales que podrían servir de mucho en los 

diferentes proyectos del PPD.  Se requiere hacer un análisis de lo existente, lo que falta para 
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los proyectos que se están implementado, reproducción de algunos de esos buenos 

materiales, desarrollo de audiovisuales, etc.   

 

La UNED cuenta con gran experiencia en este campo y podría liderar un proyecto de este 

tipo, como proyecto estratégico dentro del PPD. Se programarán reuniones entre el CN y la 

UNED para desarrollar este proyecto. 

 

Incendios 

El tema de los incendios forestales es clave para el país por la gran pérdida de biodiversidad 

que se da y por la amenaza latente a los ecosistemas del país en la época de verano.  Sería 

conveniente para el país un proyecto estratégico orientado a fortalecer el trabajo del 

Programa Nacional de Manejo del Fuego. 

   

IV. Otros 

 

La propuesta presentada por Kifah de aumentar el presupuesto asignado a los proyectos se 

aprobó bajo las siguientes condiciones: (i) que se aplique a grupos consolidados, (ii) que 

sean grupos que ya han implementado proyectos con fondos del PPD, (iii) el área a 

desarrollar sea un tema estratégico.
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ANEXO I: CUADRO RESUMEN DE RESOLUCION TOMADA POR PROYECTO 

 

TOTAL PROYECTOS PRESENTADOS:  9 

TOTAL DE LA CARTERA:    $  236.831,94 

 

No. ORGANIZACIÓN TITULO PROYECTO 
MONTO 

SOLICITADO 
RESOLUCION 

1 Fundación Hagnauer. 

Centro de Rescate 

Las Pumas 

Impacto de las Actividades 

Humanas sobre la Vida 

Silvestre del Corredor 

Biológico Paso del Mono 

Aullador en Guanacaste, 

Costa Rica. 

$ 31,128.00 No aprobado 

2 Asociación 

Administradora del 

Acueducto Rural Los 

Santos de Yolillal de 

Upala 

Promoción de la protección y 

conservación  del recurso 

hídrico y la biodiversidad en 

la zona de las nacientes y 

comunidades beneficiadas y 

del Acueducto Rural Los 

Santos de Upala. 

$ 25.003,94 Aprobado 

3 Asociación de 

Mujeres Organizadas 

de Biolley 

Elaborar mediante 

procedimientos 

participativos y de 

concertación el Plan 

Estratégico de la Asociación 

de Mujeres Organizadas de 

Biolley. 

$ 5.000 Aprobado 

4 Fundación Adopta 

Un Árbol 

(FUNDARBOL) 

“La Ruta para ser Carbono 

Neutral: Cañas” 

$ 25,000.00 Aprobado 

5 Asociación Ecológica 

de Paquera, Lepanto 

y Cóbano 

(ASEPALECO) 

Apoyo a los procesos de 

prevención y control de 

incendios forestales en el 

Sur de la Península de 

Nicoya, a través de la 

participación de brigadas de 

voluntarios locales. 

$ 20,000.00 Aprobado 

6 Asociación de 

Productores para el 

Desarrollo Integral 

de la Microcuenca 

del Rio Peñas 

Blancas de Pérez 

Establecimiento y 

consolidación del Consejo 

Local y apoyo a la 

elaboración e 

implementación del plan 

estratégico del Corredor 

Biológico Alexander Skutch 

“CoBAS” 

 

$20,000.00 Aprobado 
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No. ORGANIZACIÓN TITULO PROYECTO 
MONTO 

SOLICITADO 
RESOLUCION 

7 Asociación Bríbripa 

Kaneblö 

Fortalecimiento del Centro 

Cultural Turístico Bríbripa y 

sus líneas estratégicas. 

$29,600.00 Aprobado 

8 Asociación de 

Jóvenes Indígenas 

Cabécares de Ducha 

Kicha y Mulurvi por 

el Rescate de la 

Cultura, el Ambiente 

y el Desarrollo 

Sostenible. 

Turismo Rural Comunitario 

para el Desarrollo local 

Sostenible en las 

Comunidades de Mulurvi y 

Ducha Kicha 

$31,100.00 Aprobado 

9 Asociación de 

Pequeños 

Productores de 

Talamanca (APPTA) 

Planta procesadora para 

cacao orgánico de 

Talamanca: Cero CO2, Cero 

desechos, Mayor 

productividad de los 

sistemas agro-ecológicos de 

alta biodiversidad 

$50,000.00 Aprobado 
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ANEXO II: CUADRO RESUMEN DE PROYECTOS APROBADOS 

 

TOTAL PROYECTOS APROBADOS: 8  

TOTAL MONTO APROBADO: $ 205.703,94  

 

No. ORGANIZACIÓN MONTO SOLICITADO 

1 Asociación Administradora del Acueducto Rural Los Santos de 

Yolillal de Upala 

$25.003,94 

2 Asociación de Mujeres Organizadas de Biolley $5.000,00 

3 Fundación Adopta Un Árbol (FUNDARBOL) $25.000,00 

4 Asociación Ecológica de Paquera, Lepanto y Cóbano 

(ASEPALECO) 

$20.000,00 

5 Asociación de Productores para el Desarrollo Integral de la 

Microcuenca del Rio Peñas Blancas de Pérez 

$20.000,00 

6 Asociación Bríbripa Kaneblö $29.600,00 

7 Asociación de Jóvenes Indígenas Cabécares de Ducha Kicha y 

Mulurvi por el Rescate de la Cultura, el Ambiente y el Desarrollo 

Sostenible. 

$31.100,00 

8 Asociación de Pequeños Productores de Talamanca (APPTA) $50.000,00 

 

 

I CONVOCATORIA - TOTAL APROBADO:   $324.631,00 

II CONVOCATORIA – TOTAL APROBADO: $592.862,00 

Sesión extraordinaria del CDN – TOTAL APROBADO: $205.703,94 

TOTAL COMPROMETIDO: $1.123.196,94 
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ANEXO III:  E-MAILS COMITÉ DIRECTIVO/Comentarios a los proyectos 

 

Postulante Kifah Sasa, PNUD Zelma Larios, UICN 

Fundación Hagnauer. 

Centro de Rescate Las 

Pumas 

No aprobar.  Centrada en educación, no 

especifica que o quien, o que aspectos de 

producción van a modificar. Resultados 

son de mayor conocimiento de impacto 

de las actividades humanas sobre la vida 

silvestre mediante la aplicación de 

monitoreo;  pero ya el  problema se había 

identificado: La fauna silvestre en 

ambientes alterados por producciones 

animales tiende a ser percibida como 

“dañina” y a ser eliminada. Los mamíferos 

carnívoros son particularmente 

vulnerables a este conflicto porque sus 

requerimientos alimenticios los llevan a 

aproximarse a los animales domésticos en 

busca de alimento Por lo que tendría más 

mérito centrar la propuesta en 

soluciones a ese problema, o probar la 

efectividad de esas soluciones. Al final 

se contaría con material educativo, pero de 

nada nos sirve en los estantes de esa 

fundación. 

Tiene coherencia entre el problema a resolver y las actividades que lo 

solucionarán 

 

Este es un objetivo de incidencia, pero los resultados son realmente 

productos y actividades, alguna actividad directa con tomadores de 

decisión orientada a conseguir algo, un acuerdo, apoyo, etc, 

convertiría esto en un objetivo real de incidencia. 

 

Asociación 

Administradora del 

Acueducto Rural Los 

Santos de Yolillal de 

Upala 

Aprobable pero condicionado: La zona y 

el tipo de organización es estratégico. Yo 

condicionaría la aprobación a que en lo 

que quieren hacer de educación 

ambiental esté más aplicado. Por ejemplo: 

educamos en importancia del agua 

creando participativa-mente un vivero de 

especies para reforestación y plan de 

reforestación en cuencas, etc. 

 

Tiene merito de esta propuesta: 

Elaboración de cercas en los 1100 metros 

prioritarios (30% del perímetro) de la finca 

donde se ubican las fuentes de agua. 

 

Hay mucha claridad en el problema y en la ruta que seguirán, llama 

la atención el planteamiento de generar alianzas con instituciones y 

actores.  Es un proyecto bien planteado. 
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2.2.1 Capacitación a educadores en temas 

de recurso hídrico y metodologías de 

educación ambiental (Pero no dicen 

cuantos, deberíamos sugerir un número 

mínimo de educadores ..y que no solo 

sean pensionados, queremos directores 

de escuelas y maestros los que de hecho 

si tiene niños “cautivos” en sus aulas. 

 

2.2.12 Realización de feria del agua con 

 

Elaboración de documento sobre 

interpretación ambiental y biodiversidad 

representativa del bosque 

 

PERO: Porque no hay nada más como lo 

de delimitación de zonas de recarga, 

viveros, reforestación, etc. La educación 

es importante pero debe ser aplicada 

sobre la práctica. 

 

Sobre: 10 Elaboración y distribución de 

un boletín informativo sobre el 

acueducto. Me mantengo firme en NO 

permitir invertir recursos en 

informaciones autopromocionales, TODA 

la inversión en comunicación debe ser 

sobre mensajes clave no camisetas con el 

nombre de organizaciones X. 

 

Asociación de Mujeres 

Organizadas de 

Biolley 

No aprobar. Taller, taller, reuniones, 

taller, reuniones para plan, y taller. 

El Plan Estratégico de la Asociación de Mujeres Organizadas de 

Biolley y el Proyecto de Fortalecimiento de las capacidades 

productivas y ambientales de la Asociación de Mujeres Organizadas 

de Biolley, que incluye: la reconstrucción de la posada, las mejoras 

en el impacto ambiental del beneficio de café y el fortalecimiento de 

la cultura ambiental de las comunidades 

Un plan estratégico no siempre debe ser el primer paso ni es la 

panacea, podría ser otro tipo de proceso de planificación más de 

corto plazo el que requieren.  Yo recomendaría una especie de plan 

de reconstrucción o reorientación que las saque del “hoyo” para más 

adelante entrar a un plan estratégico. 
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Para presentar proyectos y gestionar recursos no es indispensable el 

P.E. y esto viene a ser más urgente así como la reconstrucción. 

 

Fundación Adopta Un 

Árbol (FUNDARBOL) 

Aprobar.  Si un objetivo es 

implementación del Programa Bandera 

Azul Ecológica, porque no tengo 

resultados de X cantidad de banderas 

azules ecológicas?  

 

1200 estudiantes capacitados en el 

módulo sobre Cambio Climático y 

Carbono Neutralidad, suena bien pero eso 

puede ser 1200 estudiantes aburridos 

con una charla o 1200 estudiantes que 

activamente participan en o reforestación, 

o cambios de fuentes y consumo de 

energía etc. sería mejor 

 

15 empresas, instituciones, comercios 

que realicen su sistema de gestión para 

C-Neutralidad también suena bien 

Creo que es una experiencia interesante para que otras 

comunidades realicen actividades hacia carbono neutralidad, con un 

replanteamiento de este objetivo y resultados.  La pregunta es si es 

medible la compensación de emisiones o el involucramiento de la 

sociedad civil en este objetivo. 

 

Asepaleco Aprobar.  Muy bien: Se reducen las 

hectáreas quemadas en un 90% con 

respecto al año2011 

 

El resumen ejecutivo plantea:  “…Como una forma práctica de 

reducir el aporte de gases de efecto invernadero de la población 

peninsular y como un medio para modificar positivamente el 

comportamiento de sus ciudadanos, la Asociación Ecológica de 

Paquera, Lepanto y Cóbano (ASEPALECO) se ha comprometido a 

reactivar el Centro de Acopio para material reciclable que existe en 

la comunidad de Lepanto, además de apoyar a las brigadas de 

voluntarios para la prevención y control de los incendios forestales 

de los tres distritos peninsulares…” 

 

La justificación habla de reciclaje e incendios forestales pero el 

objetivo incluye solo incendios forestales, podrían hacer el objetivo 

más integral:  Desarrollar acciones de mitigación o contribuir con 

medidas de mitigación en la zona….  reducir el aporte de gases de 

efecto invernadero. 

 

Los resultados, indicadores, meta están confusos: 

 

El resultado aquí no son las sesiones de capacitación, son las 

personas capacitadas y organizadas, el indicador es: Cantidad de 
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personas capacitadas, la meta: 60 nuevos brigadistas no como está 

indicado : “…atraer 60 nuevos…”  

 

Resultado 2.1 no es medible, en este el indicador es realmente el 

resultado, por su parte el indicador debería ser nivel de participación 

en los llamados, cantidad de brigadistas que participan en las 

reuniones, sesiones, etc. la meta debería ser: 10 sesiones de…., 50 

brigadistas se mantienen activos. 

 

No hay ninguna alusión al tema del reciclaje en el resto del proyecto. 

Aunque pueda parecer que no tiene tanta implicación la confusión 

de objetivos, resultados, indicadores, el hecho que no estén bien 

planteados genera problemas en monitoreo, seguimiento, 

evaluación y sobre todo reporte de resultados. En general todos los 

proyectos tienen problemas en este sentido. 

 

Asocuenca Aprobar… pero sin autopromoción o 

campas de comunicación no bien 

pensadas. 

X Consejo Local de Corredores, ok, bien 

pero 

 

¿CUANTAS Fincas con  mejores prácticas 

sostenibles? eso es lo único sexy de la 

propuesta, así que definan cual es la 

meta. 

 

Todo bien excepto : “Acercamiento de los 

medios de divulgación del cantón, con el 

Consejo Local, para dar a conocer los 

logros y alcances generados en la 

ejecución del proyecto” Nada de inversión 

en auto-promoción, queremos posicionar 

mensajes actitudes no juntas directivas ni 

organizaciones. Clarificarles eso muy 

bien. 

 

En la meta ponen “Medios de 

comunicación participando en los 

procesos que se desarrollan con el 

proyecto” O sea están satisfechos con que 

Comentario: Así como está no lo veo viable, habría que reformularlo 

o es fortalecimiento institucional o es productivo. 

 

Análisis: 

 

Objetivo:  lograr el fortalecimiento del Corredor Biológico Alexander 

Skutch mediante el uso de prácticas apropiadas que favorezcan la 

producción agrosilvo-pastoril, logrando contribuir al mejoramiento 

socio-ambiental y económico de sus pobladores 

 

Este objetivo no guarda relación con: articular esfuerzos entre 

las diferentes organizaciones e instituciones que impulsan 

iniciativas a favor del medio ambiente y el desarrollo comunal. 

 

Vincularse a nivel de políticas nacionales e internacionales que 

puedan contribuir a disminuir la huella ecológica a nivel 

nacional y mundial estandarización del estado actual de los 

corredores biológicos, permitiendo lograr un equilibrio en la 

información técnica y la implementación de acuerdo a los 

lineamientos del programa nacional de corredores. 

 

La búsqueda de fortalecimiento institucional y traumatología 

legal no les dará tiempo para : 

 

“articular esfuerzos entre las diferentes organizaciones e 
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lleguen periodistas a sus talleres. NO 

aceptable. La meta es que los medios de 

comunicación lleven el mensaje de 

reforestar, reducir emisiones etc., o sea la 

verificación es el número de veces que 

salió una nota o una cuña de radio que 

hable de X o Y.  

instituciones que impulsan iniciativas a favor del medio ambiente 

y el desarrollo comunal. 

 

Asimismo busca vincularse a nivel de políticas nacionales e 

internacionales que puedan contribuir a disminuir la huella 

ecológica a nivel nacional y mundial” 

 

Las actividades propuestas no guardan relación tampoco con 

esto: 

 

Inicialmente se plantean unos objetivos, luego otro que no tiene 

nada que ver y finalmente las actividades no llevarían a ello. 

 

Hay una mezcla entre fortalecimiento institucional y productivo 

silvopastoril. 

 

 


